
檔號︰HAD K&T DC/13/9/24A/16 
 

葵青區議會  
社區事務委員會  

第一次會議記錄 (二零一六 ) 
 
日期：二零一六年二月十六日  
時間：下午二時三十二分至三時二十二分  
地點：葵青民政事務處會議室  
 
出席者  出席時間  離席時間  
梁子穎議員 (主席 ) 會議開始  會議結束  
李世隆議員 (副主席 ) 會議開始  會議結束  
張慧晶議員  會議開始  會議結束  
周偉雄議員  會議開始  會議結束  
朱麗玲議員  會議開始  會議結束  
郭芙蓉議員  會議開始  會議結束  
林翠玲議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
林紹輝議員  下午二時三十七分  下午三時零二分  
李志強議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
梁錦威議員  會議開始  會議結束  
梁偉文議員 ,  MH 會議開始  下午三時零九分  
盧婉婷議員  會議開始  會議結束  
吳家超議員  會議開始  會議結束  
鮑銘康議員  會議開始  會議結束  
潘志成議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
譚惠珍議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
徐曉杰議員  會議開始  會議結束  
黃耀聰議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
黃潤達議員  會議開始  會議結束  
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列席者   
林崇潔女士  教育局高級學校發展主任 (葵青 )3 
呂左雲女士  勞工處勞工事務主任 (勞資協商促進 ) 
麥毓明先生  房屋署高級物業服務經理 (葵涌 ) 
林靜華女士  社會福利署荃灣及葵青區助理福利專員 3 
鍾皚妍女士  廉政公署新界西南辦事處高級廉政教育主任  
劉志浩先生  環境保護署環境保護主任 (區域西 )41 
黎兆光先生  食物環境衞生署葵青區署理環境衞生總監  
林嘉欣女士 (秘書 ) 葵青民政事務處行政主任 (區議會 )三  

 
 
缺席者   
許祺祥議員  (因事告假 ) 
劉美璐議員  (因病告假 ) 
梁志成議員  (因事告假 ) 
吳劍昇議員  (因事告假 ) 
鄧瑞華議員  (因事告假 ) 
羅競成議員 ,  MH (沒有告假 ) 
梁耀忠議員  (沒有告假 ) 
黃炳權議員  (沒有告假 ) 
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 負責人 
 

歡迎詞  
 
   主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會社區事務委員

會第一次會議 (二零一六 )。  
 
2.  委員會一致通過許祺祥議員、劉美璐議員、梁志成議員、吳劍

昇議員及鄧瑞華議員的請假申請。  
 
討論事項  
 
二零一六年度社區事務委員會例會時間安排  
(由葵青區議會秘書處提出 ) 
(社區事務文件第 1/D/2016 號 ) 
 
3.  主席簡介上述文件。  
 
4.  黃耀聰議員動議，李志強議員和議，委員一致通過二零一六年

度社區事務委員會例會時間安排。  
 
通過社區事務委員會於二零一六及一七年度成立的工作小組及選舉

各工作小組主席  
(由葵青區議會秘書處提出 ) 
(社區事務文件第 2/D/2016號 ) 
 
5.  主席簡介上述文件。  

 
6.  黃耀聰議員動議，李志強議員和議，委員一致通過二零一六及

一七年度成立的工作小組名單。  
 
7.  主席請委員注意《葵青區議會常規》有關選舉工作小組主席的

規定，包括《工作小組機制的指引》第 2段“每位區議會議員不可同

時出任超過三個獲區議會撥款的工作小組主席”，以及第 4(b)段“區

議會議員或增選委員在會議上即席提名候選人，倘該候選人缺席，必

須以書面授權接受提名”。  
 
8.  主席請委員就安健社區工作小組主席一職進行提名。  
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 負責人 
 

9.  譚惠珍議員提名李志強議員為安健社區工作小組主席，黃耀聰

議員及林翠玲議員和議，李志強議員表示接受提名。  
 

10.  由於只有一名候選人，主席宣布李志強議員當選安健社區工作

小組主席。  
 

11.  主席請委員就民生事務工作小組主席一職進行提名。  
 
12.  譚惠珍議員提名林翠玲議員，鮑銘康議員及李志強議員和議，

林翠玲議員表示接受提名。  
 

13.  張慧晶議員提名她本人，周偉雄議員和議。  
 

14.  主席宣布就民生事務工作小組主席一職以舉手方式進行投票。

林翠玲議員獲 10票，張慧晶議員獲 6票。林翠玲議員當選民生事務工

作小組主席。  
 

15.  主席請委員就地方行政發展工作小組主席一職進行提名。  
 

16.  林翠玲議員提名主席，譚惠珍議員、黃耀聰議員及李志強議員

和議，主席表示接受提名。  
 

17.  由於只有一名候選人，主席宣布他本人當選地方行政發展工作

小組主席。  
 
食物環境衞生署轄下公眾街市的 “街市管理諮詢委員會 ” 
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 3/D/2016號 ) 
 
18.  主席歡迎食物環境衞生署 (食環署 )葵青區署理環境衞生總監黎

兆光先生出席會議。  
 
19.  黎兆光先生簡介上述文件。  

 
20.  李世隆議員推薦郭芙蓉議員加入 “街市管理諮詢委員會 ”(諮委

會 )。  
 

21.  主席詢問署方以何準則把區議員納入諮委會。  
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 負責人 
 

 
22.  黎兆光先生回應，諮委會一定包括當區區議員。如諮委會内有

空缺，則由區議會推薦區議員加入諮委會。  
 

23.  梁偉文議員的意見如下：  
 

(i)  大白田選區及石蔭選區以童子街為分界，北葵涌街市屬石蔭選

區，故諮委會的當區議員為李世隆議員。  
 
(ii)  由於大白田選區的居民大多光顧北葵涌街市，故他推薦郭芙蓉

議員加入諮委會。  
 

24.  主席希望署方能固定諮委會的會議日期，並把時間表通知區議

員及街市商戶。  
 
25.  由於只有一名候選人，主席宣布推薦郭芙蓉議員加入 “街市管理

諮詢委員會 ”。  
 
資料文件  
 
葵青區二零一六年度歲晚清潔大行動  
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 4/I/2016 號 ) 
 
26.  李志強議員指出，每逢年尾，公共屋邨都會出現大量大型家居

廢物，惟食環署並無派出足夠的垃圾車處理增加的垃圾量，以致廢物

長期積存在屋邨的垃圾站。他詢問署方有何改善辦法。  
 
27.  黎兆光先生的回應如下：  

 
(i)  署方一直有監管承辦商清理屋邨垃圾的工作。他留意到最近屋

邨垃圾量大增，已向承辦商反映有關情況。長遠而言，署方會

考慮投放更多資源，以加強垃圾收集服務。  
 
(ii)  署方發現屋邨垃圾量上升與外來人士於屋邨範圍内棄置傢俬及

雜物的情況有關。他表示署方已向屋邨管理公司反映有關問題。 
 

28.  張慧晶議員的意見如下：  
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 負責人 
 

 
(i)  涌美村及上高灘街附近的垃圾問題嚴重，她詢問食環署在歲晚

清潔大行動後會否繼續處理該處的垃圾。  
 
(ii)  涌美村辦事處外的兩條橫額被移除，而其他地區人士 (非區議員 )

的橫額則無人理會。  
 
29.  林紹輝議員的意見如下：  

 
(i)  他表揚食環署的歲晚清潔大行動。  

 
(ii)  石籬中轉房屋的流轉量高，傢俬棄置量因而較多。目前，食環

署在收集其他地方的垃圾後才到石籬中轉房屋，以致未能清理

該處全部垃圾。他希望署方能提交垃圾車的行車路線予委員參

考，亦建議行車路線以不同地方為起點，以增加垃圾的處理量。 
 
30.  郭芙蓉議員的意見如下：  
 
(i)  寶星中心外長期積聚大量垃圾，當中包括建築廢料，以致市民

無法通過行人路，她希望食環署能加強清理該處的大型廢物。  
 

(ii)  石籬商場外的回收中心屬衞生黑點，她希望食環署能加強檢

控，並加密清理垃圾。  
 

(iii )  大白田選區内 “三無大廈 ”眾多，由於大廈未有聘請清潔公司，家

具廢物被棄置於路邊，地上亦布滿積水，她希望食環署能考慮

在該處增加垃圾收集點。  
 
31.  潘志成議員的意見如下：  
 
(i)  他希望食環署在臨近歲晚及假期前後加強垃圾收集服務。  

 
(ii)  青鴻路經常有私人垃圾車於僻靜路邊棄置廢物，他希望食環署

能增加夜間巡查，並檢控涉事的車主。  
 

32.  張慧晶議員表示，有居民指食環署在涌美村收集垃圾時，將單

車、盆栽等垃圾搬上非政府車輛，反映食環署行動欠缺充分準備。  
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 負責人 
 

33.  黎兆光先生的綜合回應如下：  
 
(i)  署方會就垃圾車的行車路線作檢討。  

 
(ii)  寶星中心外的垃圾有一半屬建築廢料，已轉介路政署跟進。署

方每月均進行針對非法棄置垃圾的特別行動，以起阻嚇作用。  
 

(iii )  石籬商場的垃圾站短期内將變更成鋁質的垃圾站，外型較臨時

垃圾站美觀，署方亦會加強監控於該處非法棄置垃圾的人士。  
 

(iv)  屏麗徑的建築廢料問題會轉介路政署跟進。外牆喉管滲出污水

的問題，則視乎情況再決定會否轉介屋宇署或相關部門跟進。  
 

(v)  署方會加派人手處理青鴻路亂抛垃圾的情況。  
 

(vi)  就張慧晶議員提及的個案，他會在了解情況後，再與張議員聯

絡。  
 
34.  主席請房屋署代表回應。  
 
35.  麥毓明先生表示，公共屋邨的外判清潔商會定期與食環署聯

絡，他會向有關的屋邨經理反映有關情況。  
 
二零一六年葵青區滅蚊運動 (第一期 ) 
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 5/I/2016號 ) 
 
36.  黎兆光先生補充，鑑於寨卡病毒於海外肆虐，署方已於去年 12
月至本年 3月，將防治蟲鼠隊由 14隊增加至 19隊，以加強防治蚊蟲工

作。此外，署方亦會監察病毒最新發展，以防寨卡病毒流入香港。  
 
37.  周偉雄議員表示，過往食環署並未就滅蚊及滅鼠行動與房屋署

溝通，以致有關行動未能覆蓋部分地方，他詢問食環署會否與房屋署

協調有關行動。  
 

38.  黎兆光先生回應，署方一直與相關部門密切聯繫，有需要時會

與房屋署一同行動。  
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 負責人 
 

39.  朱麗玲議員表示，九華徑舊村、九華徑新村及長坑村等鄉郊地

方附近有大片樹林，希望食環署能加強鄉郊地方的滅蚊行動。  
 

40.  郭芙蓉議員希望食環署能特別關注康樂及文化事務署未能覆蓋

的地方 (如斜坡 )，加強有關地方的滅蚊行動。  
 

41.  黎兆光先生回應，署方每星期都派出坑隊清理鄉郊地方的水

坑，防止蚊蟲滋生。  
 

42.  盧婉婷議員表示，長亨邨附近的山坡屬食環署管轄範圍，該處

經常有垃圾及樹葉令溝渠淤塞，出現積水，滋生蚊子。雖然管理公司

有定期噴灑蚊油及清理溝渠，唯蚊患並無大改善。她希望食環署能加

強該處的控蚊工作。  
 

43.  吳家超議員指出，房屋署的外判商與食環署的滅蚊方法有別，

他希望了解雙方在滅蚊工作上是否有溝通，以及如何監管有關工作。 
 

44.  黎兆光先生綜合回應如下：  
 

(i)  承辦商在署方管轄範圍内進行滅蚊工作時，必須使用獲批准的

藥品及蚊油，而署方每隔一至兩個月均會對有關藥品進行檢

測。此外，署方亦有安排職員監察承辦商的滅蚊工作。  
 

(ii)  署方會定期安排承辦商往長亨邨的斜坡進行清潔工作。  
 
45.  吳家超議員詢問房屋署是否有指引監管外判商的滅蚊用藥準

則。  
 

46.  麥毓明先生表示會後會向秘書處提交有關房屋署滅蚊程序的相

關資料。  
(會後註：房屋署已向秘書處提交滅蚊程序的相關資料，詳見社會事

務傳閱文件第 1/2016 號。 )  

 
二零一六年葵青區滅鼠運動 (第一期 ) 
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 6/I/2016號 ) 
 
47.  梁錦威議員表示葵涌邨、大窩口道、健康街及健全街一帶老鼠

房屋署  
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 負責人 
 

出沒頻繁，希望署方能加強該範圍的滅鼠工作。  
 

48.  黎兆光先生回應，署方會加強該範圍的滅鼠工作。  
 
環境衞生服務報告  
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 7/I/2016號 ) 
 
49.  委員省覽上述文件。  
 
化學廢物處理中心監察報告  
(由環境保護署提出 ) 
(社區事務文件第 8/I/2016號 ) 
 
50.  委員省覽上述文件。  
 
下次會議日期  
 
51.  下次會議日期定於二零一六年四月十二日下午二時三十分舉

行。  
 
葵青區議會秘書處  
二零一六年三月  

9 
 


